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RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR,  A  LA  PREGUNTA  FORMULADA  POR  JOSÉ  LUIS 
RODRÍGUEZ  ZAPATERO,  DIPUTADO  DEL  GRUPO 
SOCIALISTA

Madrid, 24-04-2002

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, las cifras son claras, lo sienten y lo padecen los 
ciudadanos: hay un deterioro de la seguridad ciudadana. La responsabilidad es de su 
Gobierno y hay una causa, en mi opinión, muy clara: la nefasta política de dirección que 
tienen en la Policía Nacional.

El Programa 2000 ha sido un fracaso. En estos momentos hay una gran desmotivación 
entre nuestros policías.  Hay desconcierto;  hay caos estructural;  hay una preocupante 
utilización política de la institución policial, como nunca en la democracia; ha habido 
una denuncia al Ministro del Interior por no respetar los derechos sindicales, que nunca 
había  pasado;  y llevan ustedes dieciséis  meses  sin dialogar  con los sindicatos de la 
Policía, con todos, que están esta vez unidos. 

Le pregunto,  por tanto:  ¿cree usted posible  que con esta  política  en relación  con la 
Policía Nacional se puede mejorar la seguridad ciudadana?

Presidente.- Con la que está practicando el Gobierno, sí.

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, la descripción que ha hecho de la situación no es 
cosecha propia; es lo que dicen todos los sindicatos de la Policía, y, como bien sabe, son 
plurales,  en  una  carta  que  me  han  dirigido  y  que  seguro  que  saben  muy  bien  los 
responsables de su Gobierno. Dicen eso que pasa en la Policía y dicen algo más, que se 
lo voy a leer textualmente; dicen: "concluimos que, en materia de seguridad ciudadana, 
el Gobierno del señor Aznar merece un suspenso rotundo. Las organizaciones sindicales 
firmantes representan a más del 90 por 100 de todos los miembros del Cuerpo de la 
Policía Nacional".

Señor Aznar, dialoguen con ellos; señor Aznar, dignifiquen la profesión de la Policía; 
señor Aznar, ¿cómo puede mejorar la situación de la seguridad ciudadana en nuestro 
país si no hay ni política para la Policía,  ni apoyo para la Policía,  ni diálogo con la 



Policía,  ni medios para la Policía,  con menos policías que nunca y sin la capacidad 
siquiera de sentarse? 

Los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado, la Policía Nacional en particular, han 
demostrado que cumplen su tarea al  servicio de la  ciudadanía;  una tarea decisiva y 
básica, que merece otra política, que merece otra atención y que merece significación 
profesional.  Ustedes  son  ya  incapaces  de  hacerlo  y  se  lo  aseguro  que  lo  haremos 
nosotros, dando aún más seguridad y más apoyo a la Policía en España.

Presidente.- Señoría, en relación con el conflicto sindical, con los sindicatos de Policía, 
yo quiero decir, en primer lugar, que respeto y aprecio el trabajo del Cuerpo Nacional 
de Policía y lo respeto, además, tanto que quiero decir que no voy a comentar algunos 
procedimientos de protesta que hemos tenido la oportunidad de ver últimamente.

Quiero decir que conozco las demandas y que, sin duda, confío en que, a través del 
diálogo  social,  esas  demandas  laborales  y  salariales  puedan,  si  duda,  afrontarse.  El 
Ministerio del Interior está en ello y yo creo que todas las partes deben estar en ello 
también,  y,  sobre  todo,  cuando  se  convocan  reuniones  de  los  órganos  legalmente 
establecidos para debatir esas diferencias, conviene acudir a esas reuniones, cosa que no 
siempre ocurre, sobre todo últimamente.

Quiero, a pesar de las mejoras que hay que hacer, Señoría, recordarle también algunas 
mejorías que se han producido. En los últimos dos años se han convocado 7.425 nuevas 
plazas, que son más que las convocadas en el período 1990-1995; la productividad se ha 
triplicado desde 1996, las inversiones reales han aumentado un 48,1 por 100 en el año 
2000 y se ha renovado el 60 por 100 de la flota de vehículos.

Quiero decirle, por si no lo sabía, Señoría, que los datos de este primer trimestre del año 
son datos que demuestran un descenso de la delincuencia y de la inseguridad en nuestro 
país. Y soy muy consciente, Señorías, de que hay elementos y de que hay cuestiones las 
cuales hay que afrontar, y no mirar a otro lado y no esconder la cabeza debajo del agua.

Señoría,  el  89  por  100  de  los  presos  preventivos  de  este  primer  trimestre  son 
inmigrantes. Lo digo otra vez porque, cuando se habla de delincuencia, no hace falta 
hacer voluntarismo, no hace falta hacer demagogia, no hace falta plantear folletitos, por 
no decir planfletillos, que no resuelven absolutamente nada, sino hacen falta políticas 
coherentes  desde  la  legalidad.  Desde  la  legalidad,  en  todo  caso,  aplicando  los 
procedimientos de diálogo en la solución de estos conflictos; desde el apoyo y la mejora 
de las condiciones materiales de la Policía, y también, por supuesto, desde las reformas 
legales que hagan que la inseguridad en España disminuya y vaya descendiendo. Ése es 
el camino correcto; lo otro es un camino absolutamente demagógico.

Y yo, una vez más, le insisto, Señoría, en que no es bueno seguir ese camino en ningún 
caso,  y  menos  en  este  campo  de  la  inseguridad  ciudadana  o  en  este  campo  de  la 
delincuencia o de la inmigración.


